

ロータスルート さあ、つながって行こう! みんなで花を育てよう!!

日蓮宗

正中山別院 護国山妙法華院

〒652-0816 神戸市兵庫区永沢町4-5-8
TEL(078)575-2608 FAX(078)577-7651
kobe@myohokkein.jp

<http://www.myohokkein.jp/>

2017年(平成29年)1月1日発行
「ろおたす」からの〜通算399号

Report
Vol.18



トランプではありません。
カルタです。
パククネではありません。
パクツマネしました。

い 一大事
縁の根本
お題目

衆生をして仏知見の道に入らしめんと欲するが故に、世に出現したまふ。舍利弗、是を諸仏は唯一大事の因縁を以ての故に世に出現したまふとなづく
日本国は一切衆生に妙法五字の題目受持を勧奨す

菩提心は事に触れて
移りやすきものなり
住職 新聞 智孝
謹賀新年 平成二十九(二〇一七)年 丁酉
旧年中はお世話になり有難うございました。
今年もよろしくお願ひ申し上げます。
日蓮聖人ご入滅第七三六遠忌の年が幕を明けました。宗門が展開している宗祖御降誕八〇〇年まで、あと四年と迫ります。お寺は皆様の人生が、よりよく送れるように手助を致します。その為に、今年も更なる様々な活動を通して刺激やエネルギー・波動を発信していきます。そしてそれは仏さまや日蓮聖人と共に、お題目の力をかりて進めてゆくのです。
表紙の写真は、ご存じ当山の仏さまです。皆さんはこの写真を見て何を感じられますか? 「優しそうに微笑んで見える」「もの悲しそうに憂いをおびている」「吸い込まれそうな気がする」「感じ方は色々あると思いますが、では何故そう感じたのか、という自分の心の中を見つめ

夫婦50割 2016年10月5日(水)
映画館に足を運ぶのは何年ぶりだろう。最近の映画館は椅子も広くて大きく、飲み物トレイまで付いていて、大変便利。そして全席指定の入替制である。張り切って上映の開始20分前には館内に入ってジロジロ見渡して、内装やら造りやらを見て楽しんでた。私たちの後ろで、同じような夫婦が「何番やったっけ?」「えっ?こっち?」「いやココとココやろ!」「そうかな?」と着席。暗い上にチケットに印字された文字が小さくて老眼でよく見えないらしい。しばらくして「あの〜すみません…席合ってますか?」案の定、後ろからまた声がある。「あぁこっちか?」「すみません」「いやいやこちらこそごメンナサイ」お互い謝りあっている。そこへ奥さんが戻ってきた。「あぁお父さん、やっぱり〇列の△番と△番やったわ。トイレの明るい所で番号確認してきた。」見た映画は「ハードソンの奇跡」夫婦仲の良いパイロットの実話物語だが、機長は目が良かったんだらうな…トムハンクスのように、カッコ良く年を取りたいが、目の老化と薄毛の時点でもうすでに追いつけない。

直して頂きたいのです。仏像というのは、自分の心を映し出す鏡です。貴方の見えない心を仏像は教えてくれます。
お会式のお説教で園田尚弘上人がお話しされました。「貴方が今、自分の物だと思っているもの。それは自分で買った時計でも構わないし、恋人からプレゼントされたネックレスでも良い。しかし貴方が死んだら人の物となります。あの世まで持って行けるのは、法号(戒名)と信仰だけです」というお話しでした。
そうですよ。自分の人生を本当に豊かにしてくれるものは、一体何なのか。もう一度、この新年の節目に、じっくりと考えてみて下さい。そしてまた迷ったら、この写真では無く、実際に仏さまに会いに来て下さい。本堂の空気感に触れ、そして自分の口で「南無妙法蓮華経」と唱えてみて下さい。たとえ現状が如何に苦しくても、未来は必ず変わって行くことが実感として解るはずです。お寺は、貴方のために存在しているのです。
平成二十九年 元旦



逆修法号は50〜80代、6名の方に授与



お会式は如法衣でお勤め致します



心をこめて習字が法号を考えます



メチャ×2ノッてる説教師



逆修法号は自分の戒名に愛着が湧きます



これからも一生涯お題目をお唱えします



あたたか〜。これらもらってもイ〜ンダ



ハイ！はづれの人はコチラですよ〜

日蓮聖人ご入滅七三五遠忌 一会式報恩法要

十一月二十二日〜二十三日

夜の帳が開か下りた寺。温かい提灯の優しい光に包まれる。畳に正座し、仏さまと対座して一心にお題目をお唱えする。お祖師さまの御手綱に触れ、七三五年の時空を超えて想いを馳せる。合掌は、仏さまと心を通わせたいという願いから。貴方も施餓鬼とは違う何かを感じて欲しいと切に願います。

身近に 聖地巡礼



は 八正道
お会式参り
再確認

はっしやうどう
えしきまい
さいかくにん

目蓮聖人は 僕のアモーレ!!



は 高座説教

正しく道理を見る。正しく思惟する。正しい言葉を使う。正しい行いを。正しい生活を行う。仏道修行に励む。正道を念する。清浄なる禅定を行う。

正しい生き方を再確認するお会式法話とお題目

おひねり全てが説者が熊本義援金に寄付!!



お説教今昔物語



おげんさんとおはなさん

昔々、福原町の町に奏町という所がございまして、そこに妙法華院というお寺がございまして。そのお寺は、お盆やお彼岸になりますと、たくさんの方のお参りで賑わいます。門前には、お線香やお花を売る店がございまして、そこにお花さんという、身も心も美しい娘さんがおりました。そんな娘さんがございまして、年頃になりますとあちらこちらから「せひ、家の嫁に」と声が掛かるわけがございまして、お花さん縁談話に中々首を縦に振りません。遂には両親も諦めておりました。

そんなある日、お花さんが改まって、「お父さん、お母さん。私嫁ぎたい家がございまして。『お花、どうしたんだ、急に。今までお前は縁談を断ってきたではないか。心配しとんだぞ。しかしまあ目出度い話じゃないか』と話を聞いてみますと、近所に、お父さんという性の悪いお婆さんが居りました。あまりにも性が悪いので、『鬼のおげん』という通り名が付いている程でございまして。なんでもお花さん、その鬼のお婆さんが嫁ぎたいと、そういう話でございまして。

「お花、お前をここまで大きくしてきたのは、何もあんな鬼の餌食にする為じゃない。立派なお婿さんを見てつけて、幸せになって欲しいと思うから、お前をここまで大きくしてきてんだぞ。」

「いえ、私、せひあの家に嫁ぎたいでございます。」

「お花さんがあんまりにもそう言うものですから、遂に両親の方も折れまして、先方へ話を持っていきました。するとその家では今まで何人かお婆さんをもらったのですが、その鬼のお婆さんが居る為になんて出ていってしまった。そこへ今度来た話は奏町小町と言われたお花さん。話はトント拍子に進んで、吉日を選んで式を挙げました。」

「まあ、お花はお婆さんでございまして、ひと月もすれば帰ってくるやもしれんなあ〜」

両親の方はそう思っていたのですが、三月経っても帰って来ない。どうしたのかと思つて、近くへ行って話を聞いてみると、なんと今度来たお婆さんは姑さんと仲が良いということでした。どういふことかと思つて、詳しく話を聞いてみますと、例えばお花さんがお風呂屋さんへ行って帰つて参ります。お婆さんが子らと玄関を見ますと、見たことのない綺麗な下駄が置いてあった。

「お花、この綺麗な下駄はどうしたんだい。」

「はいお母さん。お風呂屋さんへ参りました折、この綺麗な下駄が下駄箱に置いてありましたので、私それを履いて帰って参りました。」

「お花、お前はしっかりしている。そんな具合にいきなさい。」

また、お花さんが買い物に行つて帰つて参りますと、なにやら見たことのない洗濯物を小脇に抱えていた。

「お花、その干物はどうしたんだい。」

「はい、買い物から帰ります折にこの干物が風で飛んで参りましたので、拾つて帰って参りました。」

「お花、お前は良い性分をしている。そういう具合にいきなさい。」

そんなことですから、嫁と姑と仲が良いということがございまして。間に合ったお婆さんは大変です。

「婆方は美しいが、とんだ嫁をもらつてしまった。」

と思つたわけですが、なにせ自分の母親と仲が良いので追いつくことも出来な。こうして三年の月日が流れたのでございまして。

そんな時、あの妙法華院で中山法華経寺の出開帳が行われるという話になりました。出開帳と申しますのは大本山法華経寺から鬼子母神の御尊像とお説教師の方がやって参りまして、十日ばかりの間、法要とお説教を行うという大きな行事でございまして。するとお花さん、数珠を持って、お婆さんの前へとやって参りました。

「お母さん、今度私の出所のあの妙法華院様で中山の出開帳が行われます。せひ、この数珠を持って参りなさせて下さいませ。」

「お花、私は何が嫌いということはないが、お寺参りだけは嫌いだ。ましてや、お説教を聞くなんてまじり、まじり。」

「お母さん、お説教を聞くのではございませぬ。今度中山からお越しになる日龜様という方は素晴らしい説教師の方と伺いました。きつとあの妙法華院様の室内は沢山の人が出てございませぬ。ですからお母さんはその高座の一番前へとお座りになって下さい。するとそのお説教の最中、必ず後から御養錢が投げ込まれます。ですからお母さんがそれを前集めて袋へ入れて、お持ち帰りになられるとよろしいかと存じます。これを現証の御利益と言つて下さい。」

「お花、お前はホントに賢いねえ。それじゃお参りしようかね。」

そういうわけでお婆さん、数珠と袋を持ってお寺へお参りを致しました。

妙法華院では出開帳の法要が終わり、室内は大変な人手でございまして。そんな中、お婆さん高座の一番前へお座りしました。時間になりましたと、日龜様は衆説弁才無礙のお説教。後ろから御養錢が投げ込まれます。するとお婆さん、それを集めて袋に入れて持って帰って参りました。

「お母さん、御利益の方は如何でございませぬか。」

「お花、こんなにあつたよ。これじゃ明日もお参りしようかね。」

そういうわけでお婆さん、また次の日も、お婆さん、妙法華院へお参りしたのでございまして。

そんな中、そういうお婆さんが居ることを知つて知らずか、日龜様「私がこの妙法華院へ参ります道中、箱根の山を越えて参りました。するとその途中、喉が乾いた。ああ困つたと思つて山へ小川に入って参りますと、うまい具合に小川を見つめた。ああ、有り難い。御祖師様の御導き。そう思ひまして水を汲み上げると、なんと向こうに一匹の狐が居りました。見れば口は何やらくわえている。ほう、何をしておるのだらうと思つて、そつと木陰から見ておりました。ゆっくりゆっくり水の中に入つていしまいまして、くわえておいたものをバツと放した。そうして、水から上がった。また森の中へと消えていったのでございまして。はて、何をしておたのだらうと思つて、そのくわえておいたものを拾つてみますと、旅人の履き古した草鞋でございまして。見れば一杯の蜜が付いていた。なるほど狐といふものは賢い。水の中へゆっくりゆっくり入つていくと、身体に付いた蜜が上へ上へと上がっていく。そして口元まで水に浸かると、身体に付いた蜜がみな草鞋へと移つてしまふ。そして草鞋を放して、身体中の蜜を払つておいたのだなと気が付いたわけがございまして。思えば皆様がこうしてお寺にお参りをなされ、お題目を唱へお説教を聴聞なされましては、日龜作つておられるではありません。その心の罪障をお寺へ置いて帰られるわけがございまして。その気持ち表れたのがお養錢ということがございませぬ。心の罪障、響えるならば狐に付いた蜜も同じこと。もし、その養錢を持って帰る人が居るならば、それは皆の罪障を持って帰る人と言われれば来世は蜜に食われて地獄に墮ちるか。ああ悪いことをしておた。」

お婆さん、そこでハツと気が付いた。鬼の角が折れた瞬間でございまして。悪い者は善にも強い。お婆さん、その場にスツと立ち上がりまして、「お説教師様、私、その蜜を拾つておりました。」

「これは、急にわからんお婆さんですね。どうなされました。」

「はい、実はカクカクシカシカで、このように私でも救つて頂けるのでございませぬか。」

「お婆さんや、大きな石が海に浮かぶのは、それは船に乗せるから。船に乗せないのだから、小さな針も水に沈む。どのような罪を犯しても、それを心から反省して、法華経の船・お題目の船に乗せたのであるならば、来世は必ず救つて頂けると、高祖大聖人お示しでございませぬ。」

「ああ、有り難いことございまして。家では嫁が現証の御利益と言つて私の帰りを待つておられます。今から嫁を連れて参りますので、何卒二人御教化の程、よろしくお願ひ致します。」

「お母さん、今日は何でしたか。」

「お花、こつちへ来なさい。ここへ座つて。あなたは一体何ですか。御利益・御利益と言つて、私に蜜を拾わせることは何事ですか。」

「お母さん、蜜といふのは、どういふことなんでしょうか。」

「実はカクカクシカシカと、日龜様のなさいました話をあなたに聞かせました。するとお婆さん、その話を涙を浮かべて聞いておたのでございまして。」

「お母さん、私はあの妙法華院様の門前で生まれ育ち、小さい時から法華経の話・御祖師様のお話を聞いておりました。それが本心に有り難いことと心から思つたのでございまして。少う思つたならば、少しでも多くの人に伝えたい。もしそれが今福原京で鬼のお婆さんと言われるお婆さんに伝えたいのであるならば、どれほど御祖師様のお手伝いが出ることか。そう思ひまして、女の命、操を賭けて、こへ縁付けて来たのでございまして。しかしお婆さんには、私、この世で生きた鬼を見る思いでございまして。なので、お婆さんへ参ります折に新しい下駄を買ひまして、それを下駄箱から持って帰つて参りますと、それを道で拾つたと言ひ、今日まで過ごして参つたのでございまして。あの日龜様は日本一のお説教師の方と伺いました。何とかお婆さんに行つて頂きたい。仏の教えはもし解らなくても毛穴より入ると伺つたことがございまして。それで現証の御利益と方便を申しまして行つて頂きました。今聞けば、お婆さんの鬼の角が折れたとのこと。私、本心に嬉しゅうございまして。」

「お花、お前はそういうつもりでここに来てくれたのか。お前のお陰で来世は火の車に乗つて、地獄に墮ちずにすんだ。」

「お花、お前は手を取つて妙法華院へお参りしたそうでございまして。やがてこの話が町に広がります。福原京の町では前にも増して、お題目を唱える声が大きくなつたということがございまして。」

昔の話でございまして。昔の話でございませぬけれども、今の話でございまして。今の我々の心の話でございまして。どなた様の心の中にも居られるではありませんか。お婆さんとお花さん。皆さまには仏の教えに則つて、お花さんの心でお婆さんの心を導いて頂ければ、と思つた次第でございまして。

献燈

2016年11月16日(水)

前回は廊下に吊していたお会式の提灯だが、風が強かったり、雨が降った時には濡れて大変だった。何より吊り下げる作業も高所で危険だった。その上、手伝わっていた檀家の電気屋さんも廃業してしまい途方に暮れる。お寺を改修する前から、何か別の形で提灯を活かす方法はないかと思索していた。1階のエントランスや本堂をガラス張りにしたら、室内に飾つても外からよく見えて自立つと考えると、改修デザインを決める。昨年は忙しくて手が回らなかったが、今年になってようやく数年ぶりに提灯を引っ張り出してきた。浜屋に協力願ひ、清水上人と総代さんの力で、ようやくまたお寺に温かい燈が点る。施主を見ると半分ぐらいは亡くなった方なので、日蓮聖人だけでなく、故人への追悼も込めた燈となっている。

おきらく日記

※本文の地名・寺院名を差し替えてあります。
妙法院日修



